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本报讯（记者 李娜）昨日，省政府外事侨务
办公室、省商务厅、省公安厅、省教育厅、省旅游
局在郑州联合召开会议，通报我省赴日人员基本
情况，并开通24小时求助电话。

据统计，劳务输出方面，我省有河南省发
展就业服务有限公司等 15 家公司的 3358 人
在日务工，分布在日本 10 多个县。从 15 家公
司了解到的上述人员的情况看，均处于安全
状态。教育方面，我省近 3 年自费赴日留学
生共计 483 人，目前未接到有关人身安全问题
的报告。

因公赴日方面，1月15日至今，我省共有5批
48人赴日，其中 4批 32人已安全回国，另一批 16
人也于昨日登机回国；因私赴日方面，省公安厅

有关负责人说，在国外因丢失护照需补发时，需
要省公安厅的核实，从目前的工作看，没有发现
异常情况。

自 3 月 11 日日本发生地震、海啸以来，省政
府外事侨务办公室、省商务厅、省公安厅、省教
育厅、省旅游局及各市县有关部门发挥职能作
用，迅速行动，排查情况，汇总信息，积极协助
我省在日人员。为全面了解我省在日人员受灾
情况，及时提供救助，省政府外事侨务办公室开
通了 24 小时求助电话，并有专门人员负责与外
交部领事保护中心和我驻日本大使馆、领事馆
联系，我省人员如遇困难可致电求助。电话：
0371-65688835（白天），0371-65902281（夜间），
传真：0371-65688739。

本报讯（记者 成燕）日本大地震发生
后，我市赴日游客是否平安？记者昨日从
市旅游局获悉，截至 13 日深夜，我市通过
出境社组团去日本的 10 名游客已离开日
本，安全抵郑。

昨日，据市旅游局副局长方建华介绍，
为了解我市赴日游客是否平安，3月12日，
该局向省会 22 家经营出境游业务的旅行
社逐个打电话询问情况，经统计发现，我市
共有 10 名游客通过省中旅、省康辉、河南
中原国旅 3 家旅行社组团去日本旅游，经

过一一电话询问，获知这10名游客均安全
无事。昨日，市旅游局了解到的最新情况
显示，截至 13 日深夜，这 10 名游客已分三
批乘机安全抵达郑州，与家人团聚。

另据了解，为加强对游客人身和财产
安全的保护，按照国家旅游局要求，省、市
旅游局已下发通知，要求出境游组团社承
担起对游客的安全保障义务，劝导游客合
理调整出游计划。同时提醒游客近期要谨
慎赴日，避免前往福岛、仙台等灾情严重地
区，以免遭受余震影响。

我市赴日10名游客安全返郑

我省在日人员基本安全
省政府外侨办已开通24小时求助电话

本报讯（记者 孟斌卢文军 通讯员
乔泽华）3 月 15 日是我市规定的停暖
日，但由于近两日大风降温，热力总
公司将延长供暖一天，待 3 月 16 日气
温回升再结束供暖。延长供暖不另收
热费。

2010 年~2011 年供热期，热力总公
司供热面积达到 1700 万平方米。由
于准备工作充分细致，实现了平稳运
行，合理调度，均衡供热。投入资金

1400 多万元，为东区、北区和枣庄分公
司共 301 座热力站加装远程监测设
备，为 82 座热力站加装电动调节装
置，为 192 座热力站加装流量计，建立
了总公司调度中心。这些新技术、新
手段的应用，为缩短管网调节时间、
保持大网平衡、保证供热质量奠定了
基础。

停暖后，热力总公司将开展全面
细致的设备维护、检修和技术改造，

加快供热管网建设，满足更多新增用
户的需求。同时，热力总公司将对小
区用热系统进行保养，庭院管网和暖
气片中将始终充满软化水，以防止
暖气设施的腐蚀，提醒用户不要放
掉暖气系统里的水，注意暖气设施是
否漏水。

热力总公司提醒，用热设施多年
失修的小区，可利用夏季进行整修、冲
洗，为下个采暖期做好准备。

中招有疑问
上网可咨询

郑州中招官方网站开通

本报讯（记者 左丽慧）记者昨日从市
教育局了解到，2011年郑州市中招官方网
站“中招直通车”（http://ztc.zzedu.net.cn）
正式开通，学生和家长可登录网站查询
最新招生政策、录取分数等，也可通过留
言的方式向市教育局提问，进行网上在
线交流。

据介绍，该网站在中招期间开通考生
中招考试信息化绿色通道，搭建网上报名、
成绩查询、录取结果查询平台。网站还提
供名师考前辅导、历年中招资料，发布招生
快讯、政策，展示学校风采、架起沟通桥梁，
公示照顾对象并接受社会监督。网站继续
开设“局长咨询岗”栏目，网友可通过留言
形式就中招问题向局领导提问，市教育局
将指派相关领导答复。中招期间，市中招
办有关负责人还将在线与考生和家长就中
招有关问题进行交流。

2011 年河南省
专升本招生启动

本报讯（记者 王红）2011 年度普通高
校“专升本”招生考试今起拉开帷幕。昨
日，省教育厅发出通知，今年“专升本”我省
仍采取自愿申请、学校推荐的报名方式，各
院校推荐比例不得超过本专业毕业生总数
的20%。

按照要求，凡属国家计划内统一招生
录取的 2011 年河南省全日制在校应届普
通专科毕业生，综合测评成绩优良以上，且
未受过纪律处分者，经本人自愿申报并由
所在学校推荐，就可以参加选拔。推荐比
例不能超过本专业毕业生总数的20％。

经个人自愿申报、师生评议、所在学
校选拔推荐、省教育厅统一审核后，考生
才能报名参加由省招办统一组织的选拔
考试。考试科目为英语和专业综合。考
试时间与普通高考同时进行。全省按照
今年选拔考试成绩分专业划定最低控制
分数线，省招办按照学生志愿在最低控制
线上进行投档，由招生学校择优录取。与
普通高招不同，“专升本”招生录取没有任
何加分。

20 日起我市
集中投放鼠药

提醒市民看好孩子谨防误食

本报讯（记者 裴其娟）记者昨日从市
爱卫办了解到，为降低鼠类危害，保护市民
健康，目前我市正在集中开展春季灭鼠活
动，并将从 20 日起进行集中投药，提醒市
民看管好自己的孩子，谨防误食。

据介绍，此次集中灭鼠分宣传发动、环
境和物理防治、集中投药和考核验收 4 个
阶段。其中，集中投药阶段从 3月 20日开
始至4月2日，投药部位为公共场所。个别
市民家中若发现老鼠，也要到所在社区或
办事处免费领药，并在有关人员的指导下
在家中投药。如有疑问可拨打市爱卫办电
话 67181775 咨询。市爱卫办提醒广大市
民，如家中投药要加强保管，不要与粮食、
种子、饲料和食品放在一起，同时看管好儿
童，远离药饵，一旦发现有鼠药中毒，应及
时送医院对症治疗，维生素 K1 为特效解
药。灭鼠后应将死鼠深埋处理，市民家中
若养有宠物，也应注意防止其误食死鼠，以
免发生二次中毒。

本报讯（记者 刘俊礼）
记者昨日从市农委获悉，由
于小麦陆续返青，此轮寒潮
过程，对小麦生长基本没有
影响。 专家建议各地因地制
宜，针对不同苗情、墒情，全
力以赴做好麦田管理工作。

市农委有关负责人介
绍，针对近期气温变化无常
的情况，全市770名科技人员
立即行动，带着农业技术资
料，深入分包农村，对农民开
展技术培训，到田间进行技
术指导。根据当前的小麦苗

情，770名农技专家走进农田
“号脉会诊”，提出了“促弱转
壮”的管理技术措施：对各类
麦田都要普遍中耕划锄，加
快小麦恢复生长，争取春季
分蘖成穗；对弱苗地块要及
早追施返青肥，突出旱地趁
墒追肥。同时要密切注意天
气变化，在寒流到来之前采
取措施预防冻害发生。

截至目前，市农业科技
人员共指导农民 3580 户，培
训农民 12 万人次，全市已完
成小麦追肥100多万亩。

本报讯（记者 裴其娟 文 丁友明
图）长颈鹿是生育率极低的动物，但市
动物园的长颈鹿母亲“妞妞”却成功生
出了自己的囡囡“顺顺”，这也是我省
成功繁育的第一头长颈鹿。昨日，出
生刚刚 10 天的“顺顺”正式与游客见
面，其 1.8 米的颀长身材令不少游客啧
啧称奇。

昨日下午，记者在市动物园长颈
鹿馆看到，长颈鹿母女俩安静地共处
一室，母亲“妞妞”身高近 6 米，囡囡

“顺顺”尽管还是个“婴儿”，肚子上的
脐带还未脱落，却也是大个头，站起
来从头到脚有 1.8 米高，并能在房中
来回走动，听到声音后还会迅速跑到
玻璃前面。“顺顺”全身斑点状的毛色
十分干净顺滑。

据了解，市动物园原来有一雄一
雌两只长颈鹿，均是从重庆野生动物
园引进的非洲长颈鹿。3 月 3 日下午 6
点，已怀孕 15 个月的雌长颈鹿“妞妞”
突然阵痛，经过 1 个半小时的产程，顺
利产下一头毛色、相貌与“妞妞”一模
一样的小长颈鹿，工作人员为她取名

“顺顺”。为了保证妞妞恢复身体、顺
顺健康成长，工作人员不仅把产房调
整到适宜的温度，还在地上铺上了厚
厚的一层干草。目前母女一切平安，
顺顺靠母乳喂养，每天要吃奶 8 至 10
次。短短 10 天的时间，身高已从出生

时的 1.7 米长到 1.8 米，体重从 60 公斤
增加到 70 公斤。

市动物园工作人员提醒，长颈鹿

是神经质的动物，高分贝的声音会引
起其烦躁撞墙，提醒游客在观看时尽
量保持安静，勿大声喧哗。

本报讯（记者 赵文静）市民驾车从
郑州市区上郑少高速将新添一条便捷
通道。记者昨日了解到，在我市各方全
力推进下，郑少高速公路航海路连接线
新建工程建设加速，将于今年年底实现
主线通车，有效改善我市西南部区域出
行环境，提高出行效率。

郑 少 高 速 公 路 航 海 路 连 接 线 工
程，是我市跨越式发展交通重点工程

建设项目，也是畅通郑州的重点建设
项目，是郑少高速公路的延伸线，与郑
州市东西主干道航海路连接，形成郑
州市区南部东西方向的大通道。同
时，与西绕城公路、三环路成放射性交
叉，是郑州西南地区重要的出入口通
道。路线全长 4.941 公里，双向八车
道，设计时速 100 公里每小时。该工程
自去年 9 月开建以来，在市委市政府

和市交通委的关心下，在沿线地方政
府的支持下，工程拆迁进展迅速，在一
个月内基本完成 95%的拆迁任务，为
工程建设创造了良好条件。目前，项
目施工单位正掀起春季大干三个月活
动高潮，计划于 5 月底前完成路基、桥
梁下部以及部分桥梁上部工程，完成
整体工程的 60%到 70%，为年底主线通
车打下坚实基础。

交 通 项 目 战 线 长 ，涉 及 多 个 县
（市）区，直接关系群众利益的问题较
多。为确保工程施工顺利进行，市交
通委、郑州交通重点工程建管中心积
极搞好环境协调，营造良好的建设环
境，加强与工程沿线县（市）区政府
沟通联系，在环境协调等工作上力求
获 得 沿 线 政 府 的 帮 助 和 支 持 ，妥 善
解 决 相 关 协 调 问 题 ；组 织 人 员 深 入
工程一线，了解情况，发现问题，把
问 题 解 决 在 一 线 ；针 对 特 殊 路 段 的
特殊问题，采取特殊办法进行处理，
遇到技术性问题召开专家研讨会研
究 解 决 ，全 力 为 打 造 精 品 工 程 保 驾
护航。

应对寒流免费延长供暖一天
冬季供暖16日结束

出生刚10天 身高一米八
市动物园繁育的郑州籍长颈鹿昨亮相

优化建设环境 护航精品工程

郑少高速航海路连接线年底通车

崇尚宁静自然 高端旅游休闲

《禅宗少林·音乐大典》二期8月投用
本报讯（记者 成燕）上周六，《禅宗

少林·音乐大典》2011 年首场演出惊艳
登场。经过停演期间的休整和排练，加
上电影《新少林寺》中武僧的加盟，该演
出为世人献上了更加精彩的视听盛
宴。令人欣喜的是，目前，其二期项目
先导工程——融国际性、一站式、禅文
化主题为一体的高端旅游休闲山居会
所“照见山居”主体工程已经完工，计划
于今年8月投入运营。

作为河南文化旅游业的“全新名
片”，《禅宗少林·音乐大典》正式演出
仅一年后，就连续被评为“国家文化产
业示范基地”、“中国创意城市——城
市文化名片”、“2008 中国创意产业先

进单位”，并在全国“最美的五大实景
演出”评选活动中获得网络投票第一
名。为方便游客吃、住、行、游、购、
娱 ，形 成 独 具 特 色 的 文 化 旅 游 产 业
链，演出主办方又斥巨资打造了东方
养生休闲基地及世界禅文化体验中
心——“照见山居”。

昨日，据项目建设方郑州天人文化
旅游有限公司总经理周保中介绍，作为

该实景演出的旅游配套工程，目前，高端
旅游休闲山居会所——“照见山居”主体
工程已完工，计划于今年 8 月投入运
营。整个山居装修将围绕崇尚自然的
世界观、淡泊宁静的人生观、中庸包容
的宗教观和天人合一的居住观进行设
计，让游客能够体验清灯古卷、静夜悟
禅，感悟人生，放松身心。届时，“照见
山居”将为游客提供餐饮、住宿、游购、

禅武体验等禅文化旅游服务，游客可禅
堂参禅、茶社品茗，修禅研武、棋室对
弈，购买旅游纪念品，欣赏幽雅的“禅艺
园”。“照见山居”致力于打造世界级禅
文化体验中心和首个中原“晚间”实景
旅游基地。其禅修体验中心分为践行
区、交流区、禅心区，包含禅亭、佛堂、禅
修中心、住宿空间、国际禅交流中心、餐
厅和会议中心等。

（上接第一版①）吴邦国
说，会议认真总结了形成中
国特色社会主义法律体系的
重大意义和基本经验。大家
一致认为，中国特色社会主
义法律体系的形成，是我国
社会主义民主法制建设史上
的重要里程碑，是中国特色
社会主义制度逐步走向成熟
的重要标志，具有重大的现
实意义和深远的历史意义。
大家强调，要坚持以往的成
功经验和有益做法，在新的
起点上进一步加强和改进立
法工作，推进科学立法、民主
立法，不断完善中国特色社
会主义法律体系。要更加注
重法律的有效实施，维护宪
法和法律的权威和尊严，推
进依法行政和公正司法，增
强全社会的法律意识和法治
观念，全面实施依法治国基
本方略，努力建设社会主义
法治国家。

吴邦国最后说，我们奏
响的时代凯歌强劲而嘹亮，
我们绘就的发展蓝图绚丽
而辉煌。让我们紧密团结
在以胡锦涛同志为总书记
的党中央周围，高举中国特
色社会主义伟大旗帜，以邓
小平理论和“三个代表”重
要思想为指导，深入贯彻落
实科学发展观，同心同德，

开拓进取，扎实工作，以优异
的成绩迎接中国共产党成立
90 周年，为实现“十二五”时
期良好开局，为夺取全面建
设小康社会新胜利、开创中
国特色社会主义事业新局面
而努力奋斗。

上午 9 时 27 分，全场起
立，高唱国歌。吴邦国宣布：
第十一届全国人民代表大会
第四次会议胜利闭幕。

在主席台就座的还有：
王刚、王乐泉、王岐山、回良
玉、刘淇、刘云山、刘延东、李
源潮、汪洋、张高丽、张德江、
俞正声、徐才厚、郭伯雄、薄
熙来、何勇、令计划、王沪宁、
梁光烈、孟建柱、戴秉国、王
胜俊、曹建明、廖晖、杜青林、
白立忱、陈奎元、阿不来提·
阿不都热西提、李兆焯、黄孟
复、张梅颖、张榕明、钱运录、
孙家正、李金华、郑万通、万
钢、林文漪、厉无畏、罗富和、
陈宗兴、王志珍、何厚铧，以
及中央军委委员陈炳德、李
继耐、廖锡龙、常万全、靖志
远、吴胜利、许其亮等。

中央党政军群机关负责
人，各民主党派中央、全国工
商联和无党派代表人士列席
了今天的大会。

各国驻华使节旁听了
大会。

（上接第一版②）新农村建
设、创先争优、精神文明建
设、“三联两创”等方面，王
铁良要求各级各部门“全
面工作争先进、单项工作
争第一”。

王铁良说，为服务经济

发展，领导干部要切实转变
领导方式，让投资商、让基层
和群众切实感到在新密办事
时时处处都便捷顺畅、快速
高效。要多到基层和一线去
督察落实，要到群众怨气大、
矛盾多的地方去解决问题。

（上接第一版③）大力发展以
旅游业为主的第三产业。第
四，中牟发展现代农业的条件
优越，已着手在县城南部450
平方公里范围内高标准规划
现代农业示范区，在县区北部
180 平方公里范围内规划建

设休闲观光示范农业。
杨福平表示：“中牟将利

用好郑州和开封两市的资
源、优势来发展，在郑州都市
区建设中发挥示范带动作
用，使其成为中原经济区核
心增长极中的增长极。”

寒潮不碍小麦长
农技人员送春暖

本报讯（记者 李娜 通讯
员 侯小学）日前，市儿童福
利院患有脑积水的小彩拿到
了去香港治疗的“通行证”、
患有肿瘤的晖晖踏上了去美
国治病的征程——市儿童福
利院开通国际医疗渠道，可
以把患有重症的孩子送到国
外或境外接受治疗，小彩和
晖晖便是最早踏上“绿色通
道”的孩子。

市儿童福利院院长李燕

介绍，福利院的大部分孩子
都身患疾病，疑难杂症司空
见惯。院里先后与市内多家
医院对接，建立了就医绿色通
道；随后又与北京、上海一些
著名医院建立了合作关系，基
本实现随时转诊；现在又开辟
了国际医疗渠道，孩子们如果
遇到国内难以治疗的疾病，符
合条件的，福利院都将积极联
系国际知名医院，为孩子们提
供更好的治疗。

福利院开“绿色通道”
重症孩子可国外就诊
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